



Hallo liebe Halden-Fans,

zuallererst von Herzen **DANKE: für euer Interesse und die Unterstützung der IG Halde Haniel, aber vor allem auch für eure Geduld!** Tatsächlich sind wir vom Zulauf und dem Interesse an der IG ein bisschen überrannt worden und da wir das hier alles "nebenbei" machen, gibt es erst jetzt ein ausführliches Update zu den letzten Monaten.

Seit unserer Gründung im Mai ist so viel passiert, so viele Menschen haben sich der IG angeschlossen, wir haben unglaublich viel, fast ausschließlich positives Feedback erhalten und konnten bereits einige interessante und wegweisende Gespräche führen.

Aber der Reihe nach!

Inzwischen unterstützen knapp 100 Personen und Vereine die IG Halde Haniel - wir freuen uns besonders, dass uns neben vielen, ganz unterschiedlich interessierten Privatpersonen auch Tradition- und Brauchtumsvereine wie die **Ehrengarde Prosper-Haniel, Plattdütsche ut Waold un Hei e.V., Fuhlenbrocker Narren e.V.** genauso wie sportliche Vereinigungen wie **Adler Langlauf Bottrop e.V., Halde Haniel MTB e.V. Oberhausen** und die **Deutsche Initiative Mountainbike e.V. (DIMB)** unterstützen. Von Anfang an dabei sind auch der Verein **Waldfege e.V.** und **Prosperkolleg e.V. der Hochschule Ruhr West.**

Seit der **Eröffnung des Infopoints der Stadt Bottrop** in der Innenstadt sind wir auch in der Mitte der Stadt präsent: Unser Mitglied Stefan Wittling, engagierter Guide für Halden-Touren, ist dort ehrenamtlich tätig und setzt sich mit viel Herzblut für die Stadt und die IG ein. Dort könnt ihr euch auch die tollen **IG-Pullis und Shirts** anschauen, die ihr über folgenden Link individuell konfigurieren und direkt bei Spreadshirt bestellen könnt:

<https://www.spreadshirt.de/selbst-gestalten?productType=1047&view=2&draft=jZq7b9MxNRFkYGprypom&affiliateId=1246955&orgn=CYO&netw=OT>

Stefans Einsatz ist es auch zu verdanken, dass wir beim SV Blau-Weiß-Fuhlenbrock sehr prominent mit einem Banner für die IG werben dürfen. Auch auf dem Feierabendmarkt durften wir uns bereits zweimal mit einem Stand präsentieren und haben dort viele gute Gespräche geführt, Mitglieder gewonnen und Kontakte geknüpft.

Auf unserer **Website** sammeln wir alle (uns bekannten) **Aktivitäten an und um die Halde Haniel** - hier präsentieren sich verschiedene Mitglieder mit ihren Angeboten (z. B. geführte Touren auf die Halde, Kräuterwanderungen, Nordic Walking, Eselwanderungen) und wir veröffentlichen Termine und Aktionen. Schaut einfach mal vorbei: <https://haldehaniel.de/> Damit jeder den Ausgangspunkt der Touren findet, haben wir einen exakten **Standort bei Google** hinterlegt - es muss also niemand mehr suchend um die Halde irren:

[https://maps.app.goo.gl/y11hBD49pT8V9HLG9?g\\_st=ipc](https://maps.app.goo.gl/y11hBD49pT8V9HLG9?g_st=ipc)

## **Aber wie geht es jetzt mit der IG und an der Halde Haniel weiter?**

Wir haben bereits **zwei sehr konstruktive und offene Gespräche mit dem RVR** geführt. Da die Übergabe der Halde von der RAG an den RVR frühestens 2027 erfolgen wird und jetzt erst einmal die Verdichtungsarbeiten oben auf der Halde sowie der Rückbau des Areals um den Förderturm ansehen (die Arbeiten sind offiziell gestartet), gibt es aktuell keine konkreten Entscheidungen oder Zusagen und es können auch noch keine langfristigen Planungen umgesetzt werden.

Allerdings gab es **seitens des RVR sehr positives Feedback für die Idee, die unterschiedlichen Interessen an und um die Halde in der IG Halde Haniel zu bündeln.**

Da aufgrund der bereits bestehenden Nutzung die **Zukunft der Mountainbiketrails** ein Thema ist, das im Rahmen des Rückbaus und der Umgestaltung der Halde besonders akut ist, hat es hier bereits ein Treffen gegeben, bei dem die aktiven Vereine und Organisationen aber auch die Trailbauer sich gemeinsam damit beschäftigt haben, wie ein sinnvolles Konzept aussehen könnte. Der Arbeitstitel hier ist "Black Hill Trails auf der Halde Haniel".

Dies soll am Ende ein kleines Puzzleteil in einem **Gesamt-Konzept für die Halde sein, das dann auch Elemente wie Ruhe, Natur & Erholung, Kunst & Kultur, Familie & Freizeit sowie weitere Sportarten enthalten soll. Denn ganz ausdrücklich sollen möglichst ALLE Interessengruppen ihre Anliegen und Ideen in ein Zukunftskonzept für die Halde einbringen!**

Daher planen wir eine **Mitgliederversammlung** noch in diesem Jahr. Hier wird dann auch darüber informiert und diskutiert, ob die IG zukünftig in einen Verein umgewandelt werden sollte/muss, um handlungsfähig zu sein.

Kurzfristige Aktionen, Ideensammlung und Kommunikation erfolgt aktuell über eine **WhatsApp Community, in die alle Interessierten herzlich eingeladen sind**. Idee dahinter ist, dass sich alle gemäß ihren Interessen und Schwerpunkten zentral organisieren und vernetzen können.

Das heißt, **aktuell ist unser Ziel vor allem Aufmerksamkeit zu erzeugen und eine möglichst breite Unterstützung durch die Öffentlichkeit, Vereine, Institutionen etc. zu bekommen**. Dazu dienen u. a. unsere Info-Stände auf dem Feierabendmarkt

**Die nächste geplante Aktion ist ein Info-Stand am Samstag, 23.8. ab 10 Uhr auf der Gastromile im Rahmen des 5. Geburtstags des Bottcasts (wir sind ab 9 Uhr zum Aufbau da).**

Apropos Bottcast: Stefan hat bereits eine der beliebten Bottcast-Stadtrundfahrten als Guide begleitet und wird das wohl zukünftig noch häufiger tun. Wie ihr seht, bringen wir die IG Halde Haniel also an den verschiedensten Stellen ins Gespräch und freuen uns über die Resonanz!

Voraussichtlich werden wir auch beim **Bottroper Ultralauf Festival 2025, organisiert von Adler Langlauf, am 30. und 31. August im Batenbrockpark mit einem Stand vertreten sein!**

Außerdem könnt ihr euch schon mal **Sonntag, 30.11. ab 11 Uhr** notieren. Da findet mit dem „**Haldenfegen“ auf der Halde Haniel die letzte Aktion von Waldfegen e.V. vor der Winterpause statt.** Hier sind wir schon im Austausch, um das vielleicht zu einem kleinen Event zu machen!

Wer bei den Aktionen oder auch in der Planung und im Hintergrund unterstützen möchte, ist herzlich eingeladen! Die Abstimmung und Orga erfolgt über die WhatsApp Community! Natürlich sind aber auch alle willkommen, die spontan vorbeischauen!

Alle Unterstützenden, deren Handynummern uns aktuell vorliegen, **werden per Link in die WhatsApp Community eingeladen und können selbst entscheiden, ob sie beitreten möchten.** Das gestaltet sich aufgrund der Menge etwas aufwändiger und dauert ein bisschen. Alle, die bisher (noch) keine Einladung erhalten haben (z.B. aufgrund fehlender Handynummer) aber mitmachen möchten, können sich gerne direkt bei uns melden: [hallo@haldehaniel.de](mailto:hallo@haldehaniel.de)

**Wir suchen auch weiterhin Gesichter und Geschichten zur Vorstellung auf unserem Instagram Account.** Wer Lust hat, sich dort mit seiner persönlichen Haldengeschichte vorzustellen: Schickt uns am besten eine Direktnachricht über Instagram! Wir freuen uns auf euch!

Vielen Dank für euer Interesse und eure Unterstützung! **Bei Fragen oder mit Ideen kommt gerne direkt auf uns zu! Per Instagram, Mail oder über die Community sind wir jederzeit erreichbar.**

Im Namen der IG Halde Haniel  
viele Grüße Christina Heger

August 2025